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Sitzung des Schulelternbeirats mit Schulleitung, Schülervertretung und Förderverein 
am 21. November 2024 
 
 

Teilnehmende:  
 

e Brüser, Heike X Klehmann, Anna X Schneider, S. X Wolf, Ronny (SL) 

X Dietz, Katrin X Klimaszewski, M. X Sevilla Valls, Inna X Dr. Weiland, Hans-Jürgen (FÖV) 

e Dingenouts, Nico X Meyer, Johanna X Straßburg, Denise X Lautenbach, Jonas (SV) 

X Engler, Birgit e Petri, Andrea e Völker, Irina X Anton, Maxima (SV) 

e Günther, Tanja e Petri, Joachim e Zschach, Alexander   

e Hoffmann, Jens X Pfau, Volker     

X Klehmann, Andreas X Quadt, Christian     

für das Protokoll: Johanna Meyer 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkte (TOP): 

 
TOP Zeit  Wer  Thema  
1 19:30-19:35  SEB  Begrüßung, 

Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, 
Eröffnung der Sitzung, 
Protokollführerin: Johanna Meyer 
 

1.1 19:35-19:50 SEB Bekanntmachungen 
 

2 19:50-20:10 SV Informationen der Schülervertretung  
 

3 20:10-20:30 FöV Informationen des Fördervereins 
 

4 20:30-21:10 SL  Bericht der Schulleitung  
 

5 
 

21:10-21:40 
 

SEB  
alle 

Informationen und Fragen des SEB 
Beschlussfassung zum Fahrtenkonzept 
 

6 21:40-21:50 alle Verschiedenes 
Terminfindung für kommende Sitzungen 

 
7 21:50 SEB Schließung der Sitzung, 

Verabschiedung 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
TOP Art Thema 

1  Begrüßung 
 

• Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit  
• Eröffnung der Sitzung um 19:35 Uhr 

 
1.1 I 

 
I 
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Bekanntmachungen SEB 
 

• Initiative „Smarter Start ab 14“:  
nach Besuch der Speyerer Initiatorin Frau Kühner in der SEB-Sitzung am 
25.09.24 wurde die Aktion per Schul-App den Eltern der Klassen 5-8 
unserer Schule vorgestellt; dadurch konnten weitere Mitglieder für die 
schulinterne WhatsApp-Gruppe zur Initiative gewonnen werden (von 7 
auf 17 Mitglieder gestiegen); Frau Kühner lässt ihren Dank ausrichten. 

• Elternfachtag „Begleiten statt verbieten“ am 23.11.24 von 10-13 Uhr: war 
bereits bei Veranstaltungshinweis ausgebucht; 1 Platz für SEB gesichert, 
interessierte SEB-Mitglieder können ihr Interesse bei Katrin kundtun.  

• Austritt aus SEB:  
Christine von Freital tritt aus privaten Gründen aus dem SEB aus (die an 
die Mitglieder gerichteten Gruß- und Dankesworte von Christine 
verlesen); SEB hat jetzt 19 von 20 möglichen Mitgliedern, Ausschüsse 
aber weiterhin ausreichend besetzt und Gremium beschlussfähig;  
derzeit kein Nachrücker-Mitglied erforderlich. 

• Die Schulleitung des Edith-Stein-Gymnasiums Speyer, Herr Dr. Andreas 
Kotulla, ist am 11.11.24 plötzlich verstorben:  
durch die SEB-Sprecherin Katrin Dietz wurde am 15.11. im Namen des 
SEB eine Kondolenzkarte mit persönlichen Worten an die Schule 
überreicht. 
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Informationen der Schülervertretung 

 
• Die SV ist neu gewählt im Jahr 2024: Vorstellung des neuen SV-

Mitgliedes Maxima Anton in unserer heutigen Runde 
• Feedback von SV zum Info-Tag:  

es gab durchweg positive Rückmeldung zum Stand und Auftritt der SV 
an der Veranstaltung; SV bedankt sich, dass der aktuelle Abi-Jahrgang 
am Info-Tag Plätzchen verkaufen durfte. 

• Kuchenverkauf von SV für das Kinderhospiz am 04.11.24:  
Kucheneinnahmen v. 400€ und Spenden v. 200€ (insg. 600€) wurden 
von SV persönlich im Kinderhospiz überreicht.  
SV möchte zukünftig auch selbst Themen voranbringen und Aktionen für 
die Schulgemeinschaft starten: z.B. Weihnachtsgeschichten vorlesen. 

• Handywoche: siehe dazu unter Punkt 4: Bericht der Schulleitung  
(die SV stellt Fragen und Anregungen dazu)  
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Informationen des Fördervereins:  
 
Verlesung des Tätigkeitsberichtes durch Herrn Dr. Hans-Jürgen Weiland: 
(siehe Anhang) u.a.: 
• Bericht zur Umstellung auf digitale Versendung der Einladung zur 

Jahres-Sitzung des Fördervereins:  
@mail-Verteiler der Fördervereins-Mitglieder noch ausbaufähig;  
noch immer ca. 80 Einladungen per Post versendet  



 
I 
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• Versuch durch FöV in der Gesamtkonferenz, das Kollegium für den 
Förderverein zu werben, war nicht erfolgreich; eine höhere Mitgliederzahl 
unter den Lehrkräften wäre wünschenswert.  

• Info-Tag 2024:  
der Stand des FöV am Info-Tag hat sich als positiv erwiesen. 
 

Auszug aus Finanzen/Kassenbericht (siehe Anhang) u.a.: 
• IKEA-Stiftung angefragt für „Purrmann goes green“:  

HPG als förderungswürdig eingestuft; sind in engerer Auswahl; 
Verfahren läuft. 

• 5000 Dollar-Spende:  
Spende für Naturwissenschaften/Informatik als Verwendungszweck 
bestimmt; geeignete Anschaffung wird derzeit geprüft  
(Roboter oder 3D-Drucker sind im Gespräch) 

• Material für die Ski-Langlauf-AG „geerbt“:  
bei Auflösung der AG an einer anderen Schule konnte gegen eine 
Spende von 1500€ durch den Förderverein das Material erworben 
werden.  

• Gemälde (Original) „Purrmann“ wird gerahmt:  
das Gemälde wurde durch einen privaten Erben an das HPG Speyer 
überreicht, mit der Bedingung das Original neu zu rahmen.  
Kosten trägt der Förderverein.  
 

Mitglieder:  

• 536 (neu +21 // -28 Ende 2024) 
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Bericht der Schulleitung:  
 

• Danke an den SEB: Herr Wolf richtet Dankesworte an den SEB für die 
Beteiligung am Info-Tag 

• Baumaßnahmen Schulhof:  
Der Baufortschritt ist unübersehbar; es geht voran;  
Pflasterungsarbeiten derzeit; im Zeitplan;  
Herr Wolf lobt die Firma in allen Punkten;  
über die Baumaßnahmen wird ein Zeitraffer-Film erstellt. 

• Rückmeldung zum Info-Tag:  
Es gab durchweg Lob für das gute Angebot (aller Gremien) an diesem 
Tag; vermutlich lange Verweildauer der Interessierten, da parallel nur 
eine weitere Schule Info-Tag hatte; etwas „Stau“ im Foyer aufgrund der 
Besucherzahlen und der baulichen Veränderung der Brandschutzwand 
im Foyer, wenn die Bläserklasse spielt  
(für den Bläserklassen-Auftritt soll für die nächsten Jahre eine andere 
Idee kreiert werden)  

• Zustimmung der SL erbeten für die Anpassung im Fahrtenkonzept:  
zukünftig soll für Kurs- und Klassenfahrten nicht (mehr) das Flugzeug als 
Reiseverkehrsmittel genutzt werden / Begründung: Nachhaltigkeit! 
Abstimmung des SEB: 10x dafür und 1x Enthaltung (bei 11 
Stimmberechtigten), Antrag der Schulleitung angenommen 

• Handywoche (analog zur Blitzerwoche): 
Durch diese Aktion soll das Thema der Handynutzung innerhalb der 
Schulzeiten nochmals sensibilisiert werden; es gibt dazu in jedem Raum 
nun einen Aushang (Piktogramm-Tafel); in der KW 48 finden verschärfte 
Kontrollen statt. 
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Informationen und Fragen des SEB: 
 

• Stand zur Prozess-Optimierung „Tablet-Klassen“:  
am 26.11.24 findet dazu eine erste Arbeitssitzung statt; alle Gremien 
sind vertreten; es wird in Fachgruppen (durchmischte Gremien-
Mitglieder) diskutiert und Themen erarbeitet; 
am 09.12.24 erfolgt die Weiterverarbeitung der Ansätze anlässl. des 
Studientages der Lehrkräfte; im nächsten Schritt werden wieder Eltern 
und SV eingebunden usw. 

• Einzel-Beschwerde bezüglich Tablet-Abnahme in großer Pause durch 
Lehrkraft, obwohl auf diesem in einem Mathebuch gelesen wurde. SL: 
Digitale Endgeräte, auch Tablets, auf denen Schulbücher gespeichert 
sind, dürfen generell in den großen Pausen nicht genutzt werden! 
Problematik der Abnahme des Tablets ist das fehlende Arbeitsmittel im 
Schul-Alltag danach. Vorgehensweise muss geregelt werden. 

• Rückblick Info-Tag:  
Der SEB bewertet den Info-Tag als sehr gelungen; sehr gut besucht; 
gute Atmosphäre; tolle Rückmeldungen; Dank an Catering-Team für 
phänomenalen Kuchenverkauf. 

• Neuigkeiten von / Entwicklung der Hausaufgaben-Betreuung:  
Birgit Engler berichtet, dass sie zum Schuljahres-Ende ausscheiden wird.  
Des Weiteren gibt es ab sofort eine Vertretungskraft für die 
Hausaufgaben-Betreuung und eine weitere Kraft für Di u Do, da Frau 
Engler Std. reduziert. Sie bleibt aber leitende Ansprechpartnerin und ist 
auch verantwortlich für die Planung.  
Bezüglich des Spielens auf dem Flur gibt es Beschwerden einer 
verantwortlichen Person wegen Streifenbildung auf dem Fußboden; hier 
wurde unter Berücksichtigung des dort in den Räumlichkeiten 
stattfindenden Unterrichts das Spielen im Flur von Herrn Wolf 
freigegeben (dies beinhaltet auch eine Hausaufgaben-Betreuung und es 
ist aktuell kein Außengelände verfügbar für ein Bewegungsangebot) 
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Verschiedenes:  
 

• Terminfindung für kommende Sitzungen: 
Dezember:   kein Meeting 
Januar:         Montag, 27.01.25 um 19:30 Uhr (Sitzung) 
Februar:       Montag, 17.02.25 um 19 Uhr (Online-Meeting) 
März:            Donnerstag, 27.03.25 um 19:30 Uhr (Sitzung) 
April:             Montag, 28.04.25 um 19 Uhr (Online-Meeting) 
Mai:              Mittwoch, 21.05.25 um 19:30 Uhr (Sitzung) 
Juni:              Abschluss-Sitzung am Donnerstag, 26.06.25 um 19:30 Uhr 
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Verabschiedung:  
 

• Schließung der Sitzung (21:50 Uhr) 
 

 

 






